

2. Es necesario darle ayuda y asesoramiento diario y continuo al PC de México, sobre todo en su trabajo relacionado con el frente popular; visitas sistemáticas para discutir las tareas diarias, consolidación del frente unido, etc.; enviar un organizador con experiencia para que les enseñe, en particular con los asuntos relacionados con el pago de cuotas, estabilizar las finanzas, el reclutamiento, etc.

Trachtenberg⁴⁶ ayudará a la creación de una casa editora junto con el partido, para la publicación de literatura partidista y cercana al partido y, junto con Toledano, a la fundación de otra casa editorial más amplia para la publicación de libros de carácter más general. También habrá de ayudar a la creación de un periódico.

DOCUMENTO 25

- Vicente Lombardo Toledano a Aleksandr Lozovsky, México, 15 de abril de 1937.⁴⁷ RGASPI, fondo 534, reg. 7, exp. 399.

México, D. F., 15 de abril de 1937

⁴⁶ Alexander Trachtenberg estaba encargado de asuntos culturales en el PC de Estados Unidos.

⁴⁷ Esta carta hasta ahora inédita permite replantear la decisión del PCM de plegarse a la CTM "a toda costa". Lombardo Toledano escribió su queja sobre los comunistas unos diez días antes de que empezara el IV Consejo Nacional de la CTM. En el mismo, como lo tenía previsto, hubo una confrontación entre los dirigentes de la CTM y del PCM por prácticas poco democráticas por parte de los cetemistas anticomunistas que resultaron en la salida de importantes sindicatos de la industria de la central. La CTM era uno de los pilares del régimen cardenista y desde todos los puntos de vista la división al interior de la CTM era indeseable. Lombardo Toledano envió la misma carta a Earl Browder y a otros dirigentes comunistas. Los documentos 26 y 27 deben leerse a la luz de esta carta.